



Óscar González Yáñez

Representación proporcional

Grupo parlamentario: Partido del Trabajo



Fecha de nacimiento

6 de octubre de 1964.

Formación académica

Es licenciado en Economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Trayectoria política y experiencia profesional

En el terreno político, fue cofundador del Partido del Trabajo (PT) en 1990, participando desde joven en movimientos sociales que dieron origen a este instituto político.

Dentro del PT ocupó diversos cargos de dirigencia; fue presidente fundador de la dirigencia estatal colegiada en el Estado de México y formó parte de la dirigencia nacional colectiva del partido. Hasta abril de 2024 se desempeñó como Comisionado Político Nacional del PT en el Estado de México, encargado de la representación del partido ante las autoridades electorales estatales.

En cuanto a cargos de elección popular, cuenta con una amplia trayectoria. Ha sido diputado federal en tres ocasiones (periodos 1994–1997, 2009–2012 y 2018–2021) y diputado local del Estado de México en dos ocasiones previas (2000–2003 y 2012–2015), todas por el principio de representación proporcional. Asimismo, ejerció como Presidente Municipal de Metepec durante el periodo 2006–2009, cargo desde el cual impulsó iniciativas de desarrollo local como el inicio del trámite para declarar a Metepec “Pueblo Mágico” y el cierre definitivo de un tiradero municipal de residuos.



Fue candidato a Gobernador del Estado de México en 2017, postulado por el PT; durante esa contienda declinó su candidatura en favor de la Mtra. Delfina Gómez Álvarez, entonces abanderada de morena. En 2023, fue designado comisionado para los trabajos político-electorales del PT en la campaña de la Mtra. Delfina Gómez Álvarez, quien nuevamente fue candidata y resultó electa gobernadora. Su experiencia legislativa y política lo ha posicionado como uno de los políticos mexiquenses con más trayectoria en el Congreso federal, llegando a fungir como integrante de la Mesa de Decanos de la Cámara de Diputados en la LXIV Legislatura (2018–2021) debido a sus múltiples periodos como legislado.

Presencia en la LXII Legislatura

- Coordinador del grupo parlamentario del Partido del Trabajo;
- Secretario de la Junta de Coordinación Política;
- Comité Permanente de Administración (Secretaría);
- Comisión Especial para el Seguimiento al Plan de Desarrollo del Estado de México (ProSecretaría);

Contribuciones destacadas en el ámbito legislativo

En el marco del Día de los Derechos Humanos, presentó una iniciativa para reformar la Ley de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), con el objetivo de fortalecer la eficacia de sus recomendaciones. Propuso que las autoridades o servidores públicos que rechacen dichas recomendaciones comparezcan ante el Congreso local para justificar su negativa, y que la Codhem, en consulta con el Legislativo, valore si la fundamentación presentada es suficiente. La propuesta también establece plazos precisos para informar sobre la aceptación y cumplimiento de las recomendaciones, y busca evitar que estas se perciban como meros “llamados a misa” (gobiernoedomex.gob.mx).

Durante la apertura del primer periodo ordinario de sesiones de la LXII Legislatura del Estado de México, hizo un enérgico llamado a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y a las bancadas de Morena y del PVEM para redoblar esfuerzos en la transformación de la



realidad de las y los mexiquenses. Subrayó la relevancia histórica de contar con mujeres al frente del país, del estado y de una legislatura paritaria, lo cual, dijo, debe traducirse en una mejora concreta en la vida de las mujeres, especialmente en el combate a la violencia de género. El legislador delineó los ejes de la agenda del PT: el rescate del Issemym, la justa distribución del agua, la reducción de los costos carreteros, el combate a la inseguridad y la corrupción, y el impulso a las juventudes. En su intervención, exhortó al Congreso a legislar por encima de intereses partidistas y con responsabilidad frente a los casi 18 millones de habitantes de la entidad (gobiernoedomex.gob.mx).

Presencia en redes sociales



Facebook ([ir al sitio](#))



Instagram ([ir al sitio](#))



X (antes Twitter) ([ir al sitio](#))